

DIRECCIÓN GENERAL DE CONSTRUCCIÓN DE COMUNIDAD

JEFATURA DE CULTURA

Integración del COMUNCA

Se realizó la integración del Consejo Municipal de la Cultura y las Artes entre el 1 y 11 de noviembre en las instalaciones de la Escuela de Música Rubén Fuentes y la Casa de la Cultura, por primera vez, fue realizada la conformación e integración de manera democrática por votación de los participantes de las distintas vocalías que integran el COMUNCA.

Nueva Oferta Cultural

Creación del “Taller de Fotografía Documental”

Para ampliar la oferta académica de la Casa de la Cultura creamos el Taller de Fotografía Documental, abordando una nueva corriente de talleres de formación, abordando la fotografía no sólo como un pasatiempo sino como una herramienta documental del día a día con una visión artística.

Cinema Tlayolan

Integración del Programa Cinema Tlayolan dedicado a la exhibición de cine en espacios poco convencionales. Durante el año 2021 (noviembre - diciembre) se realizaron 3 exhibiciones. Año 2022 (enero - diciembre) 20 exhibiciones. Año 2023 (enero - junio) 11 exhibiciones. Público infantil: 328, público adulto: 613. Público total: 941. Proyecto vinculado con DOCSMX, Secretaría de Cultura Jalisco, Universidad de Guadalajara y Metakinesis.

Innovación Cultural

Festival del Libro Zapotlán (FeLiZ)

Creación del Primer Festival del Libro en Zapotlán, un espacio pensado en la promoción no solo de la lectura, también del libro como medio artístico, su difusión, promoción y comercialización, siendo una plataforma para escritores y comerciantes locales. Realizado el último fin de semana del mes de abril en el marco del día mundial del libro. En su primera edición contamos con 9 expositores locales e invitados, así como más de 20 eventos entre talleres, presentaciones de libros y conversatorios.

Festival del Libro Zapotlán (FeLiZ) 2023 Segunda - Edición

En la segunda edición realizada en el 2023 pudimos dar continuidad y aumentar la captación de público tanto para los expositores como para los eventos al realizar dicho Festival en el Foro Luis Guzmán, también se perfeccionó el formato al contar con Colima como Estado Invitado, y realizar el Festival como homenaje a Virginia Arreola Zúñiga, recién nombrada Hija Ilustre de Zapotlán.

“Música en el Bosque”

Utilizando como escenario natural el Parque Ecológico “Las Peñas”, realizamos un concierto masivo en el marco de la edición número 23 del Festival Cultural de la Ciudad, en dicha actividad presentamos agrupaciones locales y grupos invitados de la Ciudad de Guadalajara y la CDMX, impulsando la

descentralización de los eventos masivos de la agenda, y dimos el primer paso para lograr una apropiación cultural de espacios poco convencionales.

Sala Museográfica “José Clemente Orozco”

Iniciamos el proceso de dar identidad a la comúnmente llamada Sala José Clemente Orozco, para conmemorar el 139 aniversario del Natalicio del Muralista Zapotlense José Clemente Orozco, como primer etapa adquirimos una serie de Litografías y Zincografías de dicho Muralista, obras que conforman una exposición permanente en uno de los principales espacios del Palacio Municipal, desde su inauguración el 23 de noviembre del 2022 se han realizado exposiciones, conferencias, ruedas de prensa y recorridos para mostrar la obra de uno de los emblemáticos Hijos Ilustres de la Ciudad.

Festival “Fuentes de Zapotlán”

Celebramos la Música del Mariachi en nuestra Ciudad tomando como fecha el natalicio del compositor y arreglista Rubén Fuentes, en las dos ediciones de este Festival contamos con talleres, charlas y conciertos en los cuales recordamos no solo al Hijo Ilustre Compositor de la Bikina, también el semillero de Mariachis que representa Zapotlán y la Región Sur de nuestro Estado, como plato fuerte en ambas ediciones presentamos un concierto de Mariachi Sinfónico con música de diversos compositores destacando la obra de Don Rubén Fuentes, esto en la plaza pública que el día de hoy ya lleva el nombre de dicho Compositor, a pesar de ser un Festival de joven creación hemos contado con una aceptación enorme del público regional, llegando a más de 6 mil personas en la edición 2024, convirtiéndolo en el segundo festival más importante de nuestro municipio.

Festival “José Rolón”

Otro de los Festivales jóvenes de esta administración es dedicado a otro de los destacables Hijos ilustres, enfocado a la Música de Concierto, las dos ediciones han estado compuestas de charlas, homenajes, conciertos y presentaciones de libros, se ha podido recordar la vida y obra del Compositor Zapotlense, como parte de este Festival hemos contado con la participación de agrupaciones y solistas destacados tales como la Pianista Argentina Durán y el Cuarteto de Cuerdas de la Orquesta Filarmónica del Estado de Jalisco este último realizando el estreno mundial en público del Segundo Cuarteto de José Rolón.

Festival de Teatro “Ernesto Neaves Uribe”

Al dar continuidad al Festival de Teatro tuvimos una cartelera variada con artistas locales, presentaciones teatrales, multidisciplinarias y charlas que enmarcaron las 3 ediciones realizadas en esta administración, llegando así a como 4 ediciones ininterrumpidas de dicho Festival, destacando la representación de la Comunidad Japonesa, y las aportaciones realizadas por la Vocalía de Teatro de Zapotlán, siempre teniendo actividades multi sede acercando la cartelera teatral a diferentes espacios, colonias y delegaciones de nuestro municipio.

Festival de la Ciudad

Tuvimos la continuidad del Festival que conmemora la Fundación de la Ciudad, abordando charlas, talleres, exposiciones, conciertos, entre otros, en los que más de 600 artistas han participado en diversos foros de nuestra ciudad, destacando la realización del primer Concierto para Piano y Orquesta masivo al aire libre realizado en nuestra Ciudad, así como la presentación de agrupaciones que por primera vez han visitado este municipio e incluso algunas nuestro Estado, se han realizado actividades complementarias como ferias de la salud, actividades deportivas, talleres en colonias, así como, la descentralización de los eventos al promover escenarios fuera del primer cuadro de la Ciudad para la celebración de algunos eventos estelares de las carteleras. Se cuenta con alrededor de 10 eventos en nuestra ciudad, entre

los cuales hemos logrado llegar a un aforo estimado de más de 45 mil personas al año, de esta manera incrementando no solo de manera sustancial el presupuesto implementado en la promoción cultural si no también la cantidad del público al que hemos llegado con las actividades de la Jefatura de Cultura.



Festival "Rubén Fuentes", edición 2024



Argentina Durán en el Festival "José Rolón" edición 2024



Presentación de Troker en el Festival Cultural de la Ciudad



Festival del libro Zapotlán (FeLiZ), homenaje a Hugo Salcedo



"Música en el Bosque"